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海南无线电培训中心
省劳动厅领导，特种操作证，紧抓
易考良机，新规提前三个月复审，
过期即废。9月23日，30日连考
2期。我校一直连续每期均大面
积高分满分通过。电工、焊工、制
冷等包培训到满意取证就业。 广告

在海南生活这么多年
你知道自己喝的用的
是什么水吗？

本报讯 无论是刷牙洗脸，或是烧菜做饭，还是洗澡如厕，人们生活中的方方面面，都离不开水。由于四面环海，所以很多人
认为海南从不会缺水。昨日上午，2017年海南省“全国科普日”活动在海口市万绿园万人广场拉开帷幕。省水文资源勘测局副局
长李龙兵介绍，因地势、降雨量和时间段的不同，海南也存在工程性缺水的情况，但并不多见。此外，海南省水资源总量多年平均
值为307亿立方米，能满足海南年均45亿立方米的用水量。而在这45亿立方米的用水中，有93%是“雨水”。 记者吴兴’

岛民用的水，93%
是降雨形成的地表水

据介绍，目前海南一年能够用
去45亿立方米的水，这是什么概
念？李龙兵打了个比方，“海南省最
大水库松涛水库正常库容是25.95
亿立方米，也就是说，海南一年能够
用去约2个松涛水库这样大型水库
的蓄水。”李龙兵说，在一年的用水
量中，其中农业用水最多，达到33
亿立方米；生活用水次之，达8亿立
方米；工业用水仅用到3亿立方米。

这45亿立方米的用水量，水源
来自哪里？据介绍，其中93%是由
降雨形成的地表水，剩余的用水则
是地下水。“海南降雨量丰富，地表
水资源量多年平均值为303.7亿立
方米。而地下水也来自于降雨，如
过量开采，则会导致地质灾害和海
水倒灌等现象发生，带来生态影
响。”李龙兵说，因此海南会优先开
发利用地表水，限制开采地下水。

海南少数地区也存在工程性缺水情况

海口用水主要来自南渡江和松涛水库

目前海南共有大、中、小三种水库收集降
雨，其中大中型水库82多宗，小型水库千余
宗。据了解，海南省水资源总量的多年平均值
为307亿立方米，人均水资源量为3350方，约
是全国人均的1.7倍。虽然降雨量丰富，但能够

利用水资源量仅占水资源总量的40%左右，少
数地区仍存在工程性缺水情况，这和海南的地
势有关。李龙兵介绍，海南地势中间高四周
低，水系呈放射状奔流入海，蓄水能力相对较
弱。为此，海南实行最严格水资源管理制度，

国家也明确了海南省2015年、2020年和2030
年用水总量指标和水功能区水质达标控制指
标，明确了2015、2020年用水效率控制指标，

“用水指标是有限制的，并不会因为水资源丰
富，就可以随便无限制开发利用水资源。”

除了水库蓄水外，河流也是地表水之一。
李龙兵说，目前利用地表水的方式除了在水库
抽取外，还可利用河道中的水，“如海口市的用
水主要来自南渡江和总库容达33.45亿立方米
的松涛水库，这两地的水量除了满足海口市民

生活农业用水，也为洋浦开发区提供了水资
源。从水库或河道抽取水后，输送到用水厂经
过滤消毒再通过管网和加压泵输送到用水户。”

“在建省初期，海南多地还存在分时段供
水的情况。”海南人饮水量的充足和健康得益

于国家、海南多年来对水力资源的开发、利用
和保护。同时，为充分利用海南水资源，海南
正在建设迈湾大型水库，预计总库容达6亿立
方米以上。迈湾大型水库建成后，将为周边地
区提供更加丰富的水资源。

澄迈福山咖啡文化风情镇管委会原主任

受贿173万元买了三套房
在工程招标、业务发包及资金拨付过程中为他人谋利

在2008年4月至2012年6月兼任澄迈城
市建设投资有限公司总经理，以及2013年8月
至2017年1月担任福山咖啡文化风情镇管理委
员会主任期间，被告人黄某利用职务之便，在其
任职单位为业主单位的工程项目招标、业务发
包及项目资金拨付过程中，多次收受陈某某等7
人贿赂款共计173万元，为他人谋取利益。

以上资金除部分用于个人开销外，大部分
被黄某存入了个人银行账户，用于购买海口和

澄迈的3处房产。2017年5月14日，黄某妻子
代黄某退出赃款173万元。

澄迈法院依照法定程序对该案进行了公
开审理，经过法庭举证、法庭调查和法庭辩论
等环节，被告席上的黄某对自己利用职务便利
谋取私利，抹黑党和政府形象的行为表示忏
悔，并当场表示认罪，愿意接受法律制裁，希望
得到法院的宽大处理。合议庭将择期对该案
进行宣判。

本报讯 2013年8月至2017年1月，黄某在担任澄迈福山咖啡文化风情镇管理委员会主任期间，
利用职务之便收受贿赂173万元。9月15日，澄迈法院公开审理此案。 记者吴兴通讯员聂秀锋

□记者廖自如

本报讯 9月18日，万宁市委书记张美
文前往新中农场黄云飞家中，看望慰问其
家属并送上慰问金。在详细了解黄云飞
家属的身体情况和工作生活状况后，张美
文安慰他们要保重身体坚强起来，并叮嘱
相关单位负责人要及时帮助黄云飞家属
解决生活和工作上的问题和困难。

张美文指出，在工作岗位上殉职的
黄云飞同志，作为医务工作者和基层医
院负责人，常年扎根基层，是一名优秀的
共产党员，他的离去是万宁市的一大损
失，全市的医务工作者要以黄云飞同志
为榜样，认真学习其“心中装着百姓、忘
记自身病痛”的工作精神，敢于担当、公
而忘私的优秀品质，在工作岗位上认真
履职做出贡献。

绿色的线条上，有西瓜、柠檬、猕猴桃……

三亚这条斑马线好“萌”

本报讯 9月17日晚，在中秋佳节即将
到来之际，海口温州商会在海口鲁能希尔
顿酒店隆重举行了2017中秋联欢晚会。
来自海南和温州两地的政府领导、商会组
织、优秀温商企业等400多人参加了晚
会，用乡音乡语共叙思乡情怀，用歌声欢
笑喜迎团圆佳节。

据了解，海口温州商会自2002年成
立以来，始终以团结奋进为目标，致力于

增进温商间的沟通交流，热心社会公益、
共谋会员发展。目前海口温州商会会员
企业已发展到380多家。

海口温州商会会长王东云表示，未
来，海口温州商会将充分发挥枢纽作用，
积极开展各项交流和公益活动，为会员企
业提供多元化、个性化的服务，团结所有
在琼温商共同发展，为促进繁荣海南和温
州两地经济做出更多贡献。 记者林文星

万宁市委书记慰问黄云飞家属

本报讯 连日来，不少市民经过三亚市河西
路美河巷路口时会发现，原本普通的白色斑马
线“摇身一变”成了绿色，还绘有各式各样的水
果图案。记者了解到，为提升三亚旅游品牌，
促进三亚建设世界级滨海旅游城市，三亚市天
涯区住建局组织相关专家学者集思广益，在河
西路等路段设置“水果”斑马线，以此引导市民
遵守交通规则，文明过马路。“相较于传统斑马

线，水果斑马线颜色很醒目，也更容易吸引过
往行人的注意力，尤其是小朋友，希望行人在
过斑马线时千万不能因此分散注意力，应该提
高自身安全意识。”市民李女士说。

据了解，三亚河西路的“水果”斑马线作为
首个样板工程正在逐步完善，后期将根据市民
的反响决定是否对“水果”斑马线进行推广。

记者徐一凡文/图

□记者徐一凡

本报讯 记者昨日从三亚市公安局交
警支队获悉，9月17日，有群众通过手机
微信向交警部门举报，当日在三亚市吉阳
区山水国际红绿灯路口路段，一辆车号为
琼B917×3的轻型仓栅式货车驾驶人在
等红绿灯期间，向车窗外口吐槟榔汁。

接报后，交警支队指挥监控中心通过
交通管理应用平台查找到了交通违法行
为人。9月18日，交通违法行为人赖某雷
到案。三亚市公安局交警支队法制宣传
教育大队民警对赖某雷进行了警告教育
处罚，同时协调三亚市行政执法局对其开
具行政处罚单据，处以罚款50元处罚。

等红灯时往车外吐槟榔汁被拍

三亚一货车司机被罚50元

月满椰城齐欢乐情系温商共团圆
海口温州商会举行2017中秋联欢晚会

货车司机往窗外吐槟榔汁货车司机往窗外吐槟榔汁（（市民供图市民供图））

可爱的可爱的““水果水果””斑马线斑马线


